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           CÂMARA MUNICIPAL DE RIO MAIOR 

 

ATA Nº 09/2023 

 

------ Aos doze dias do mês de maio do ano de dois mil e vinte e três, realizou-se uma 

reunião ordinária da Câmara Municipal de Rio Maior, sob a presidência de Luís Filipe 

Santana Dias, Presidente da Câmara, estando presentes os Vereadores, João António 

Lopes Candoso, Miguel Filipe da Silva Santos, Maria Leonor Magalhães Fragoso, Carla 

Cristina Machado Rodrigues Dias, Miguel Félix Paulo e Susana Maria Marques Higino de 

Avelar Gaspar.--------------------------------------------------------------------------------------------------- 

----------------------------------------- JUSTIFICAÇÃO DE FALTAS ----------------------------------------- 

------ Não foram registadas faltas --------------------------------------------------------------------------- 

------ Pelas dez horas, verificando-se a existência de quórum, o Presidente da Câmara 

apresentou cumprimentos a todos os presentes e deu início aos trabalhos da presente 

reunião. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

--------------------------------- PERÍODO ANTES DA ORDEM DO DIA -------------------------------------

------------------------------------ APROVAÇÃO DE ATAS ---------------------------------------------------- 

------ Foi presente à reunião a Ata nº 7, datada de 14 de abril. -------------------------------------

------ Colocada à votação a Ata foi aprovada por unanimidade, dos elementos presentes 

com a correção sugerida pelo Vereador Miguel Félix Paulo. ----------------------------------------

------ Foi presente à reunião a Ata nº 8, datada de 24 de abril. -------------------------------------

------ Colocada à votação a Ata foi aprovada por unanimidade, dos elementos presentes 

com a correção sugerida pelo Vereador Miguel Félix Paulo. ---------------------------------------- 

----------------------------------- DISPONIBILIDADES DE TESOURARIA ----------------------------------

------ A Câmara tomou conhecimento que as disponibilidades de tesouraria relativas ao dia 

anterior eram as seguintes:  -------------------------------------------------------------------------------- -

------ Operações Orçamentais: sete milhões, trezentos e cinquenta e dois mil, novecentos 

e noventa e nove euros e dezanove cêntimos. ---------------------------------------------------------- 

------ Operações não Orçamentais: quatrocentos e trinta e sete mil, duzentos e sessenta e 

oito euros e quarenta e sete cêntimos. -------------------------------------------------------------------- 

--------------------------------------- ASSUNTOS PARA CONHECIMENTO -------------------------------- 

------ Ofício da Valorsul, datado de 31/03/2023, a dar conhecimento ao Município do tarifário 

do Tratamento e Deposição de Resíduos Sólidos Urbanos a aplicar no ano de 2023, 

conforme aprovado pela ERSAR e que se fixará em 42,14€/Tonelada. -------------------------- 
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------ O Presidente da Câmara apresentou o assunto para conhecimento de acordo com a 

documentação e prestou uma breve explicação sobre o mesmo. --------------------------------- 

--------------- PERÍODO DE INTERVENÇÃO DOS MEMBROS DO EXECUTIVO -------------- 

------ VEREADOR MIGUEL FÉLIX PAULO, apresentou cumprimentos a todos os presentes e 

iniciou a sua intervenção reportando-se à comunicação da Câmara Municipal com os 

munícipes, dado ter recebido várias queixas por parte dos mesmos relativamente às 

respostas às suas petições, que muitas vezes tardavam e outras nem existiam e quando 

existiam eram muito lentas, acrescentando que a Câmara Municipal teria de melhorar o 

seu relacionamento de comunicação com os munícipes. --------------------------------------------

------ Continuou questionando sobre o ponto de situação da eventual emissão da licença 

de utilização da Agropecuária na freguesia de Vila da Marmeleira/Assentiz, questionando,  

ainda, como tem sido o relacionamento da Câmara Municipal com a Junta de Freguesia e 

com a população sobre a presente matéria. -------------------------------------------------------------

--------- Questionou o Executivo, sobre o ponto de situação das acessibilidades de Fonte 

Longa e Barreira da Mata, considerando que a Câmara Municipal tinha a intenção de se 

candidatar a verbas para programas específicos no âmbito das intempéries, por 

conseguinte questionou qual o ponto de situação do processo, e qual o calendário previsto 

para o inicio das obras. ----------------------------------------------------------------------------------------

------ VEREADOR MIGUEL FILIPE DA SILVA SANTOS, apresentou cumprimentos a todos os 

presentes e iniciou a sua intervenção informando que na última reunião de Câmara se 

encontrava no período de gozo de férias. ----------------------------------------------------------------

------ Disse ainda que na referida reunião, tinham sido sujeitos a deliberação dois temas do 

seu Pelouro, referindo também que a Câmara Municipal não era constituída apenas por 

um único homem e que não se representavam de forma singular, porque eram uma equipa, 

por conseguinte, acrescentou, que nenhum assunto ficava parado quando algum elemento 

da Câmara Municipal se encontrasse no período de gozo de férias. -----------------------------

------ Continuou e dirigindo-se à Vereadora Susana Maria Marques Higino de Avelar 

Gaspar, porque foi a pessoa que tinha aberto as hostilidades à sua pessoa e que lhe tinha 

dirigido um deliberado ataque político e pessoal, porque a forma como o tinha feito deu a 

entender que a sua ausência seria para se afastar de alguma responsabilidade. -------------

------ Referiu que conhecia a Vereadora Susana Gaspar há tantos anos quantos aqueles 

que tem e que ultimamente o tem surpreendido, admitindo que, embora pudesse ter estado 

enganado, sempre a considerou uma social democrata, mas constatara agora que o 

Partido Socialista lhe assenta como uma “luva”, porque a maneira de fazer politica, a 

maneira como se aproveitou da sua ausência para o atacar pessoal e politicamente, muito 

em linha com as ultimas intervenções públicas do Partido Socialista de Rio Maior, que se 

baseiam em críticas pessoais e dirigidas,  mas vazias de conteúdo e sem apresentar uma 
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única proposta. --------------------------------------------------------------------------------------------------

------ Mais disse que nunca fora abordado nem sequer informalmente pela Vereadora 

Susana Gaspar sobre qualquer Regulamento. ----------------------------------------------------------

------ Salientou, ainda, que já tinha vindo à reunião de Câmara o inicio de alteração do 

Regulamento do Mercado Municipal e a abertura do procedimento para o Regulamento de 

Trânsito, no entanto os Senhores Vereadores eleitos pelo Partido Socialista, não tinham 

solicitado nenhuma reunião para debater qualquer um dos temas, para promover ou sugerir 

alterações, acrescentou ainda que os referidos regulamentos tinham estado em consulta 

Pública, durante 30 dias e também não tinha havido qualquer manifestação por partes dos 

Vereadores do PS.  --------------------------------------------------------------------------------------------- 

------ Acrescentou que não poderia desperdiçar a sua presença para abordar aquele tema, 

porque na sua ausência não o teria feito. -----------------------------------------------------------------

------ Continuou dizendo que não se escondia atrás de nada nem de ninguém e que tinha 

muito orgulho em ter feito parte da equipa que promoveu o primeiro Regulamento de 

Transito e a alteração do Regulamento do Mercado Municipal da Câmara Municipal de Rio 

Maior. --------------------------------------------------------------------------------------------------------------

------ Questionou ainda os Vereadores do Partido Socialista se não se lembravam do 

Mercado Municipal há uns anos atrás, referindo que a sua equipa conseguiu dinamizar 

aquele espaço, inverter a tendência decrescente, criar-lhe uma marca e atrair mais 

vendedores, reforçando a importância dos Vereadores frequentarem o Mercado Municipal. 

------- Terminou sugerindo aos Vereadores eleitos pelo PS, que agendassem uma reunião 

para lhes poder responder a todas as questões e dúvidas, que não poderão ter colocado 

pelo facto de ter estado ausente daquela Reunião de Câmara. ------------------------------------

------ Continuou a sua intervenção, fazendo um agradecimento ao Chefe de Divisão de 

Desporto, Cultura e Turismo, Dr. Fernando Costa e a toda a sua equipa, pelo trabalho 

desenvolvido aquando da organização e realização da Semana da Juventude, a qual mais 

uma vez se revelara um sucesso. --------------------------------------------------------------------------

------ VEREADORA MARIA LEONOR MAGALHÃES FRAGOSO, apresentou cumprimentos a 

todos os presentes e iniciou a sua intervenção, falando das comemorações do dia “25 de 

abril”, referindo que houve muita envolvência da comunidade e reconheceu também todo 

o trabalho feito para que estas atividades pudessem ter decorrido com muito êxito. 

Continuou com um agradecimento à equipa e ao Chefe de Divisão Desporto, Cultura e 

Turismo, Dr. Fernando Costa, por todo o trabalho desenvolvido. ----------------------------------

------ Referiu-se à intenção da Câmara retirar os eventos dos contextos fechados na 

tentativa de incentivar as pessoas a participarem mais ativamente nas atividades culturais, 

considerando que aquela metodologia o permitira. ----------------------------------------------------

------ Terminou a intervenção endereçando um convite a todos os presentes para a 
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inauguração de rua da exposição intitulada “Aves de Rio Maior”. ----------------------------------

------ VEREADOR JOÃO ANTÓNIO LOPES CANDOSO, apresentou cumprimentos a todos os 

presentes e iniciou a sua intervenção para responder à questão colocada sobre a 

construção da pecuária na Freguesia de Vila da Marmeleira/Assentiz, informando que o 

processo estava em tramitação e que a Câmara Municipal já tinha solicitado pareceres às 

entidades competentes e que no momento encontravam-se a aguardar resposta sobre os 

mesmos. Quanto aos contactos com a população, disse que os mesmos ocorreram na 

altura em que o processo deu entrada nos serviços e que no momento têm-se mantido 

contacto regular com a Junta de Freguesia. -------------------------------------------------------------

------ Continuou reportando-se, também, às comemorações do dia “25 de abril”, referindo 

que no presente ano as cerimónias tinham tido um formato diferente, o que muito dignificou  

o dia e aquilo que ele representa, acrescentando que gostaria que tivesse havido mais 

participação por parte da comunidade. --------------------------------------------------------------------

------ Referiu-se à intervenção da representante do Partido Socialista de Rio Maior, 

classificando-a como uma intervenção fora de contexto, populista e extremista, que só 

poderia ser entendida como um desespero do Partido, que não tendo ideias e alternativas 

se refugiava naquele tipo de discurso, disse ainda que tinha sido um momento insólito que 

tinha provocado a indignação dos presentes. -----------------------------------------------------------

------ PRESIDENTE DA CÂMARA, interveio para responder às questões colocadas, pelo 

Vereador Miguel Félix Paulo, e relativamente à ausência de resposta às petições 

apresentadas pelos munícipes, disse que a Câmara Municipal não tem aquele “feedback” 

com a frequência que fora referida, não obstante não era uma situação estranha à Câmara 

Municipal, porque também já tinham recebido algumas reclamações naquele sentido, no 

entanto a Câmara Municipal tem tentado promover uma melhoria junto dos serviços para 

colmatar aquelas situações por forma a que as respostas sejam mais céleres. ---------------

------ Continuou solicitando aos Vereadores do Partido Socialista, para que quando 

houvesse esse tipo de situação as mesmas fossem encaminhadas para se tentar perceber 

onde se poderá melhorar, agradecendo o reparo do Senhor Vereador. ------------------------- 

------ Relativamente aos danos provocados pelas intempéries, informou que a Câmara 

Municipal tinha feito uma candidatura e também já havia conhecimento prévio de que a 

mesma iria ser contemplada, no valor máximo possível de 120 000€. ---------------------------

----- Disse também que a obra da Barreira da Mata já se encontrava em procedimento de 

concurso publico e que o mesmo irá rondar cerca de 180 000€, entretanto e considerando 

as festividades que irão decorrer em Alcobertas, foi reforçada a sinalização por forma a 

garantir a segurança rodoviária. -----------------------------------------------------------------------------

------ Relativamente à questão da obra na localidade de Fonte Longa, referiu que não havia 

financiamento imediato, pelo que a Câmara Municipal iria procurar executá-la por meios 
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próprios, não obstante disse ser uma obra que orça em 280 000€, e, por conseguinte, é 

um esforço financeiro “gigantesco” para a Câmara Municipal de Rio Maior. Informou, ainda, 

que se encontrava em fase final a análise do complemento ao estudo Geotécnico, uma vez 

que a empresa sugeriu que fossem feitas sondagens no terreno do particular, sendo que 

essa responsabilidade não era da Câmara Municipal, pelo que se estava a analisar o perfil 

social, para se tentar perceber se a Câmara Municipal se poderá substituir ao proprietário, 

considerando que aquele não tem meios financeiros para a execução do referido estudo. -

------ O Presidente da Câmara na sua intervenção alertou para o elevado aumento dos 

custos no que se refere ao tratamento de Resíduos, fixando-se o valor em 42,14€ por 

tonelada, o que iria representar quase o dobro do valor do custo que existia anteriormente. 

Disse ainda que toda a política seguida na gestão de resíduos “obrigava” a que os 

Municípios e os Munícipes a apostem cada vez mais na reciclagem, para que o lixo 

indiferenciado seja cada vez menor, porque só daquela forma se poderá reduzir os custos 

do seu tratamento. Continuou dizendo que era espectável o aumento daquela taxa, 

contudo numa altura em que a economia dificulta a vida aos cidadãos, disse que a Câmara 

Municipal fez uma escolha politica, cumprindo a  legalidade e garantindo a conformidade 

dos tarifários da ERSAR, (Entidade Reguladora dos Serviços de Águas e Resíduos), ou 

seja, não fez refletir na conta dos consumidores o aumento daquele custo, porque na 

situação económica atual não era compatível aquele aumento, com o custo de vida das 

famílias, disse que por conseguinte e dentro das possibilidades a Câmara Municipal,  tudo 

se fará para minimizar o esforço das famílias. ----------------------------------------------------------

------ Reportando-se às comemorações do dia “25 de abril”, começou por fazer um 

agradecimento a todos os que participaram e a todos os que trabalharam e prepararam os 

eventos inerentes ao dia, acrescentando que tinha sido uma cerimónia muito próxima e  

com “vida”, no entanto ainda não se tinha conseguido “chamar” os riomaiorenses para 

participarem  nestas cerimonias, ainda que a sua divulgação seja massiva, disse também 

que esta questão merecia uma reflexão de todos os políticos. -------------------------------------

------ Continuou referindo-se à 30ª edição do Grande Prémio de Marcha que ocorreu em 

Rio Maior, e começou por prestar um agradecimento a todos, disse ainda que se 

congratulava com o desempenho de Rio Maior como um todo e que este era um evento 

que muito importante na sua notoriedade e capacidade de atração de equipas e de atletas. 

------ Referiu que este premio de marcha primou no sentido de reconhecer a 

indispensabilidade do trabalho de todos aqueles que contribuíram para o sucesso deste 

Grande Prémio, terminou reiterando agradecimentos em seu nome e em nome de Rio 

Maior. --------------------------------------------------------------------------------------------------------------

------ Terminou a sua intervenção referindo-se às Jornadas da Juventude, acrescentando 

que o Vereador Miguel Filipe da Silva Santos, já tinha feito a introdução deste ponto e que 
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se revia nas palavras que foram ditas pelo mesmo, reiterando também os agradecimentos 

a todos os envolvidos naquele evento. --------------------------------------------------------------------

------ Ainda sobre o presente tema, disse que a cidade de Rio Maior deveria complementar 

o facto de ser Cidade e Concelho do Desporto para todos e neste sentido tem sido feito 

um esforço em construir equipamentos e soluções para que a população possa ter de forma 

informal vários pontos onde possa fazer a sua atividade desportiva. -----------------------------

------ Continuou dizendo que durante a semana da Juventude tinham sido inaugurados 2 

campos de Street Basket, no Jardim Municipal, uma mesa de Teqball, no Parque do Rio, 

um Parque de Arborismo com uma zona de Street workout e 1 Parque Infantil, referindo que 

esta leitura politica, tinha como objetivo trazer o desporto para a população, para que Rio 

Maior não seja só o concelho do Desporto para os outros, mas também passe a ser o 

concelho do desporto para todos. --------------------------------------------------------------------------

------ VEREADOR MIGUEL FÉLIX PAULO, interveio, dizendo que não tinha colocado 

nenhuma questão sobre a tabela dos valores da ERSAR, considerando que era um 

movimento nacional que se encontra a decorrer, no entanto pretendia solicitar uma reunião 

com os serviços para se inteirar sobre a politica de recolha que a Câmara Municipal exerce 

na questão dos resíduos. -------------------------------------------------------------------------------------

------ Sobre os comentários que foram feitos, disse que não iria comentar. ---------------------

---------------------------------------------------ORDEM DO DIA ---------------------------------------------------------

-------------------------------------PONTOS DA ORDEM DE TRABALHOS ---------------------------------------

----- PONTO I – UTILIZAÇÃO DE RESERVA DE RECRUTAMENTO INTERNA – 1 LUGAR PARA 

TÉCNICO SUPERIOR – UNIDADE AÇÃO SOCIAL, SAÚDE E EDUCAÇÃO --------------------------

------ O Presidente da Câmara apresentou o ponto conforme documentos disponibilizados 

e informou que a proposta de deliberação é, ao abrigo do artigo 4.º do Decreto-Lei n.º 

209/2009, de 3 de setembro, na sua atual redação, autorizar o recrutamento em referência, 

com recurso à utilização de reserva de recrutamento interna resultante de procedimento 

concursal comum, nos termos e fundamentos constantes das informações dos serviços, 

conforme previsto nos n.ºs 5 e 6 do artigo 25.º da Portaria n.º233/2022, de 9 de setembro, 

para o preenchimento de 1 posto de trabalho vago no mapa de pessoal da Câmara 

Municipal para Técnico Superior. ---------------------------------------------------------------------------

------ INTERVENÇÃO DOS MEMBROS DO EXECUTIVO -------------------------------------------------

------ Não foram efetuadas inscrições para intervenção. ----------------------------------------------

------ Colocada à votação a proposta foi aprovada por unanimidade. -----------------------------

------ PONTO II – APOIO FINANCEIRO PARA OBRAS DE REQUALIFICAÇÃO NA SEDE DA 

AADRM – ASSOCIAÇÃO ACADÉMICA DESPORTIVA DE RIO MAIOR. ----------------------------------

------ O Presidente da Câmara apresentou o ponto conforme documentos disponibilizados 

e informou que a proposta de deliberação é, atribuir de um apoio financeiro à AADRM – 
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Associação Académica Desportiva de Rio Maior, no montante de €10.000 (dez mil euros) 

para a concretização das obras de requalificação no Pavilhão da Freiria, atualmente ao uso 

desta associação, tendo em conta a necessidade comprovada e o manifesto interesse 

público que representa a dinamização deste espaço para a comunidade local e para os 

jovens praticantes das diferentes modalidades desportivas. ----------------------------------------

------ INTERVENÇÃO DOS MEMBROS DO EXECUTIVO -------------------------------------------------

------ PRESIDENTE DA CÂMARA, interveio para fazer um agradecimento em nome de todo 

o Executivo a todo o movimento associativo riomaiorense, pela dinamização que prestam 

à comunidade e pela indispensabilidade do seu serviço. -------------------------------------------- 

------ Colocada à votação a proposta foi aprovada por unanimidade. ----------------------------- 

------- PONTO III – APOIO FINANCEIRO PARA OBRAS DE CONSTRUÇÃO DA SEDE DA 

ASSOCIAÇÃO H2O DE ARROUQUELAS. -------------------------------------------------------------------------

------ O Presidente da Câmara apresentou o ponto conforme documentos disponibilizados 

e informou que a proposta de deliberação é, atribuir um apoio financeiro à Associação H2O 

de Arrouquelas, no montante de €10.000 (Dez mil euros) para a concretização das obras 

de construção da sede da Associação, tendo em conta a necessidade comprovada e o 

manifesto interesse público que representa a dinamização deste espaço para a 

comunidade local, regional e nacional, no acolhimento de projetos internacionais e outros. 

------ INTERVENÇÃO DOS MEMBROS DO EXECUTIVO -------------------------------------------------------

------ Não foram efetuadas inscrições para intervenção. ----------------------------------------------

------ Colocada à votação a proposta foi aprovada por unanimidade.  --------------------------

------ PONTO IV – APOIO FINANCEIRO À FÁBRICA DA IGREJA PAROQUIAL DA FREGUESIA 

DE NOSSA SENHORA DO ROSÁRIO DE AZAMBUJEIRA – OFERTA DE TINTAS E OUTROS 

PARA PINTURA DAS PAREDES EXTERIORES ------------------------------------------------------------------

------ O Presidente da Câmara apresentou o ponto conforme documentos, disponibilizados 

e informou que a proposta de deliberação é,  autorizar a aquisição de tintas e outros no 

valor de € 3.288.05, (três mil duzentos e oitenta e oito euros e cinco cêntimos), para oferta 

à Fábrica da Igreja Paroquial da Freguesia de Nossa Senhora do Rosário de Azambujeira, 

para pintura das paredes exteriores e por consequência melhorar a conservação dos 

azulejos do séc. XVII das paredes interiores, património único no Concelho de Rio Maior -

------ INTERVENÇÃO DOS MEMBROS DO EXECUTIVO ------------------------------------------------------

------ Não foram efetuadas inscrições para intervenção. ----------------------------------------------

------ Colocada à votação a proposta foi aprovada por unanimidade. --------------------------

------ PONTO V – APOIO FINANCEIRO PONTUAL PARA REALIZAÇÃO DA ATIVIDADE 18.º 

TROFÉU YAMAHA 2023 -------------------------------------------------------------------------------------------------

------ O Presidente da Câmara apresentou o ponto conforme documentos disponibilizados 

e informou que a proposta de deliberação é, atribuir um apoio financeiro ao Moto Clube de 
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Rio Maior, no montante de €2.000 (dois mil euros) para a custear as despesas de 

organização do 18º Troféu Yamaha em Rio Maior, competição de índole nacional onde 

participam cerca de 1000 atletas, com uma previsão de assistência de 4.000 espetadores, 

tendo em conta o manifesto interesse público que representa a realização de tão 

prestigiada prova, no concelho de Rio Maior, elevando o nome do clube e do concelho 

nacional e internacionalmente -------------------------------------------------------------------------------

------ INTERVENÇÃO DOS MEMBROS DO EXECUTIVO ------------------------------------------------------

------ PRESIDENTE DA CÂMARA, interveio dizendo que o Moto Clube de Rio Maior, junto do 

concelho tem sido, um verdadeiro dinamizador do desporto motorizado, e que tem feito um 

caminho de diferenciação da atividade desportiva, e esta era uma grade atividade que junta 

milhares de pessoas para assistirem à prova do Troféu Yamaha, que decorre a nível 

nacional. -----------------------------------------------------------------------------------------------------------

------ Colocada à votação a proposta foi aprovada por unanimidade. --------------------------

------ PONTO VI – ATRIBUIÇÃO DE APOIO CENTRO SOCIAL E CULTURAL DA CASA DO POVO 

DA VILA DA MARMELEIRA – OFERTA DE INSTRUMENTO MUSICAL  ----------------------------------

------ O Presidente da Câmara apresentou o ponto conforme documentos disponibilizados 

e informou que a proposta de deliberação é, autorizar a aquisição de um instrumento 

musical, designadamente uma Trompa, no valor de € 1.440 (mil quatrocentos e quarenta 

euros), para oferta ao Centro Social e Cultural da Casa do Povo da Vila da Marmeleira no 

decorrer das Comemorações do 102.º Aniversário desta Banda. ----------------------------------

------ INTERVENÇÃO DOS MEMBROS DO EXECUTIVO -------------------------------------------------------

------ Não foram efetuadas inscrições para intervenção. ----------------------------------------------

------ Colocada à votação a proposta foi aprovada por unanimidade. ---------------------------

----- PONTO VII – INICIATIVA MAIOR MÉRITO - UNIVERSIDADE DE VERÃO - 2023 ----------------

----- O Presidente da Câmara apresentou o ponto conforme documentos disponibilizados e 

informou que a proposta de deliberação é, autorizar: -------------------------------------------------

---- a) A indicação da Universidade de Aveiro para a realização da Iniciativa Maior Mérito, 

no período de 10 a 14 de julho, no âmbito da sua Academia de Verão, uma vez que esta 

calendarização não é coincidente com a época de exames; ----------------------------------------

------ b) A definição do prazo de comunicação da seleção de alunos/as, a usufruir desta 

iniciativa, até ao próximo dia 19 de maio, de acordo com alínea d) do nº1 do artigo 8 do já 

referido regulamento, para que, nos termos da alínea b) do nº2 do artigo 8 a Escola 

Secundária Dr. Augusto César da Silva Ferreira comunique a esta Câmara Municipal a lista 

dos/as 10 alunos/as selecionados(as); --------------------------------------------------------------------

------ c) A autorização para a realização da despesa inerente à Iniciativa Maior Mérito, no 

valor de 1900€ (mil e novecentos euros) correspondente ao valor das inscrições, a saber 

190€ (cento e noventa euros) por aluno/a, na Universidade de Aveiro no programa cientifico 
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com alojamento.  ------------------------------------------------------------------------------------------------

------ INTERVENÇÃO DOS MEMBROS DO EXECUTIVO --------------------------------------------------

------ Colocada à votação a proposta foi aprovada por unanimidade dos presentes. -----

----- PONTO VIII – SUPLEMENTO ALIMENTAR ANO LETIVO 2022-2023 - ADITAMENTO 4. ------

------ O Presidente da Câmara apresentou o ponto conforme documentos disponibilizados 

e informou que a proposta de deliberação é, aprovar a atribuição de suplemento alimentar, 

devidamente fundamentada através do parecer do Serviço de Desenvolvimento Social 

deste Município quanto à real necessidade do apoio em causa, para 1 aluna identificada 

pelo Agrupamento de Escolas Fernando Casimiro Pereira da Silva, a iniciar no mês de 

maio, no valor total de 32,77€ (trinta e dois euros e setenta e sete cêntimos).  ----------------

------ INTERVENÇÃO DOS MEMBROS DO EXECUTIVO ------------------------------------------------------

------ Não foram efetuadas inscrições para intervenção. ---------------------------------------------- 

------ Colocada à votação a proposta foi aprovada por unanimidade. --------------------------

------ PONTO IX – AUXÍLIOS ECONÓMICOS AO 1º CICLO DO ENSINO BÁSICO (1ºCEB) ANO 

LETIVO 2022/2023 AGRUPAMENTO DE ESCOLAS FERNANDO CASIMIRO PEREIRA DA SILVA 

E AGRUPAMENTO D E ESCOLAS MARINHAS DO SAL ADITAMENTO 4. ------------------------------

------ O Presidente da Câmara apresentou o ponto conforme documentos disponibilizados 

e informou que a proposta de deliberação é, autorizar a transferência de verba referente a 

auxílios económicos ao 1º ciclo, para o Agrupamentos de Escolas Fernando Casimiro 

Pereira da Silva, no valor de 67,20€ e para o Agrupamento de Escolas Marinhas do Sal no 

valor de 92,40€, perfazendo um total de 159,60€. -----------------------------------------------------

------ INTERVENÇÃO DOS MEMBROS DO EXECUTIVO ------------------------------------------------------

------ Não foram efetuadas inscrições para intervenção. ----------------------------------------------

------ Colocada à votação a proposta foi aprovada por unanimidade. --------------------------

------ PONTO X – PROTOCOLO DE COLABORAÇÃO PARA CEDÊNCIA DE ESPAÇOS – 

JORNADA MUNDIAL DA JUVENTUDE LISBOA 2023. ---------------------------------------------------------

------ O Presidente da Câmara apresentou o ponto conforme documentos disponibilizados 

e informou que a proposta de deliberação é, aprovar a proposta de protocolo de 

colaboração com as condições de cedência de espaços municipais, no âmbito da 

realização da Jornada Mundial da Juventude | Lisboa 2023.  ---------------------------------------

------ INTERVENÇÃO DOS MEMBROS DO EXECUTIVO ------------------------------------------------------

------ Não foram efetuadas inscrições para intervenção. ----------------------------------------------

------ Colocada à votação a proposta foi aprovada por unanimidade. --------------------------

------ PONTO XI – EMPREITADA “EXECUÇÃO DA REQUALIFICAÇÃO DA MOAGEM E 

REQUALIFICAÇÃO DA ENVOLVENTE” – PROCESSO Nº 78/2020/CP - REDUÇÃO DA CAUÇÃO 

DO ADIANTAMENTO. ----------------------------------------------------------------------------------------------------

------ O Presidente da Câmara apresentou o ponto conforme documentos disponibilizados 
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e informou que a proposta de deliberação é, autorizar a redução da caução prestada para 

garantia do adiantamento de preço, ou seja, autorizar a redução da Garantia Bancária n.º 

00125-02-2294269, emitida em 16 de setembro de 2022, pelo Banco Comercial Português, 

S.A., no valor das deduções do adiantamento/reembolsos, indicados nos “Autos de Vistoria 

e Medição de Trabalhos Contratuais” da empreitada “Execução da Requalificação da 

Moagem e Requalificação da Envolvente” - Processo n.º 78/2020/CP, redução no valor 

total de € 226 645,20 (duzentos e vinte e seis mil seiscentos e quarenta e cinco euros e 

vinte cêntimos). --------------------------------------------------------------------------------------------------

------ INTERVENÇÃO DOS MEMBROS DO EXECUTIVO ------------------------------------------------------

------ Não foram efetuadas inscrições para intervenção. ----------------------------------------------

------ Colocada à votação a proposta foi aprovada por unanimidade. --------------------------

------ PONTO XII – EMPREITADA “EXECUÇÃO DA REQUALIFICAÇÃO DA MOAGEM E 

REQUALIFICAÇÃO DA ENVOLVENTE” – ABERTURA DE CONTA BANCÁRIA - RETENÇÕES 

PARA EFEITOS DE REFORÇO DE GARANTIA – ALENTEJO 2020 – DELIBERAÇÃO N.º 02/2023. 

------ O Presidente da Câmara apresentou o ponto conforme documentos disponibilizados 

e informou que a proposta de deliberação é, a abertura de conta bancária titulada pelo 

Município de Rio Maior, para retenção de caução, da empreitada “Execução da 

Requalificação da Moagem e Requalificação da Envolvente” – Processo n.º 78/2020/CP, 

para efeitos de cumprimento da Deliberação n.º 02/2023 – Retenções para efeitos de 

reforço de garantia, aprovada em reunião da Comissão Diretiva do Alentejo 2020 (ALT20-

2023-05) de 25.01.2023. --------------------------------------------------------------------------------------

------ INTERVENÇÃO DOS MEMBROS DO EXECUTIVO ------------------------------------------------------

------ VEREADORA SUSANA MARIA MARQUES HIGINO DE AVELAR GASPAR, apresentou 

cumprimentos a todos os presentes e informou que nos fundamentos do presente ponto 

havia uma imprecisão, nomeadamente, onde se lê “legível” deveria ser corrigido para 

“elegível”. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------

------ Colocada à votação a proposta foi aprovada por unanimidade. --------------------------

------ PRESIDENTE DA CÂMARA -----------------------------------------------------------------------------

------ Sugeriu aos Vereadores que a discussão do ponto XIII e XIV fosse feita em conjunto, 

considerando que os mesmos tratam da mesma matéria, sendo a votação feita de forma 

separada após a discussão. ----------------------------------------------------------------------------------

------ Colocada à votação a proposta foi aprovada por unanimidade. -------------------------- 

------ PONTO XIII – CONTA FINAL FINANCEIRA DA EMPREITADA “REABILITAÇÃO DAS 

ESCOLAS BÁSICAS INTEGRADAS DO CONCELHO – LOTE 2 – E.B.I. FERNANDO CASIMIRO 

PEREIRA DA SILVA” – PROCESSO N.º 30/2021/CP – LT2 - RECLAMAÇÃO. -------------------------

------ O Presidente da Câmara apresentou o ponto conforme documentos disponibilizados 

e informou que a proposta de deliberação é, indeferir a reclamação da conta final da 
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empreitada de “Reabilitação das Escolas Básicas Integradas do Concelho – Lote 2 – E.B.I. 

Fernando Casimiro Pereira da Silva”, por se entender não haver lugar a acréscimo de valor 

da revisão de preços em relação ao prazo acrescido das prorrogações graciosas, nos 

termos da informação interna dos Chefes de Divisão da Unidade Jurídica e Contratação 

Pública e da Unidade de Obras Publicas, Equipamentos e Infraestruturas. ---------------------

------ INTERVENÇÃO DOS MEMBROS DO EXECUTIVO ------------------------------------------------------

------ VEREADORA SUSANA MARIA MARQUES HIGINO DE AVELAR GASPAR, interveio 

referindo que aquando da aprovação da conta final tinha estado reunida com os Chefes de 

Divisão, Ricardo do Rosário e Henrique Granada, tendo-lhe sido explicado que esta 

situação poderia vir a acontecer, no entanto o facto de se considerar graciosa e não legal, 

permite que se possa indeferir a reclamação da conta final da empreitada, ainda e 

relativamente ao prazo questionou o Executivo, considerando que o prazo para reclamar 

era de 30 dias e este prazo já tinha sido ultrapassado, se toda a situação está 

salvaguardada em termos legais. ---------------------------------------------------------------------------

------ VEREADOR MIGUEL FÉLIX PAULO, interveio referindo-se à questão do indeferimento 

tácito, no entanto e considerando que a Câmara Municipal não deu nenhuma resposta, por 

se tratar da parte graciosa, questiona  pela ausência de resposta e também pelo 

cumprimento do prazo já referido pela Vereadora Susana Maria Marques Higino de Avelar 

Gaspar, questionando ainda o Executivo se eventualmente poderia havia alguma 

penalização para a Câmara Municipal. --------------------------------------------------------------------

------ CHEFE DE DIVISÃO DA UNIDADE JURIDICA E CONTRATAÇÃO PÚBLICA, HENRIQUE 

MANUEL MORAIS GRANADA, apresentou cumprimentos a todos os presentes e informou 

que relativamente ao deferimento tácito, a Lei prevê que a resposta tenha de ser dada no 

prazo de 30 dias, no entanto e no caso em concreto, o prazo, revela-se muito curto. Disse, 

ainda, que de facto não foi dada resposta à petição e o pedido foi aceite tacitamente. 

Continuou informado que os 30 dias, eram dia úteis e os pedidos estavam datados de 10 

de abril, assim o prazo de resposta seria até 24 de maio, pelo que ainda se encontrava 

dentro do prazo para ser dada resposta. ----------------------------------------------------------------- 

------ Colocada à votação a proposta foi aprovada por unanimidade, com declaração de 

voto do Vereador Miguel Félix Paulo, subscrita pela Vereadora Susana Maria Marques 

Higino de Avelar Gaspar. -------------------------------------------------------------------------------------

------ Declaração de Voto do Vereador Miguel Félix Paulo, que se transcreve na integra: 

------ “Votamos favoravelmente, naturalmente fazendo fé nos documentos que nos chegam 

dos serviços e depois desta explicação posta e com estas dúvidas esclarecidas desta 

forma”. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------

------ PONTO XIV – CONTA FINAL FINANCEIRA DA EMPREITADA “REABILITAÇÃO DAS 

ESCOLAS BÁSICAS INTEGRADAS DO CONCELHO – LOTE 1 – E.B.I. MARINHAS DO SAL” – 
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PROCESSO N.º 30/2021/CP – LT1 – RECLAMAÇÃO. ----------------------------------------------------------

------ O Presidente da Câmara apresentou o ponto conforme documentos disponibilizados 

e informou que a proposta de deliberação é, indeferir a reclamação da conta final da 

empreitada “Reabilitação das Escolas Básicas Integradas do Concelho – Lote 1 – E.B.I. 

Marinhas do Sal”, por se entender não haver lugar a acréscimo de valor da revisão de 

preços em relação ao prazo acrescido das prorrogações graciosas, nos termos da 

informação interna dos Chefes de Divisão da Unidade Jurídica e Contratação Pública e da 

Unidade de Obras Publicas, Equipamentos e Infraestruturas. --------------------------------------

------ Colocada à votação a proposta foi aprovada por unanimidade, com declaração de 

voto do Vereador Miguel Félix Paulo, subscrita pela Vereadora Susana Maria Marques 

Higino de Avelar Gaspar. -------------------------------------------------------------------------------------

------ Declaração de Voto do Vereador Miguel Félix Paulo, que se transcreve na integra: 

------ “Votamos favoravelmente, naturalmente fazendo fé nos documentos que nos chegam 

dos serviços e depois desta explicação posta e com estas dúvidas esclarecidas desta 

forma”. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------

------ PONTO XV – EMPREITADA DE CONSTRUÇÃO DA “RESIDÊNCIA DE APOIO À 

COMUNIDADE ESTUDANTE DE RIO MAIOR” SUBSTITUIÇÃO DO GESTOR DE CONTRATO” 

SUBSTITUIÇÃO DO GESTOR DE CONTRATO. ------------------------------------------------------------------

------ O Presidente da Câmara apresentou o ponto conforme documentos disponibilizados 

e informou que a proposta de deliberação é, face à informação n.º 35/2023/UOPEI, emitida 

no dia 5 de maio corrente, pelo Senhor Chefe de Divisão da Unidade de Obras Públicas, 

Equipamentos e Infraestruturas: ----------------------------------------------------------------------------

------ Designar o Técnico Superior Hugo André Casal Martinho como Gestor do Contrato 

em substituição do anteriormente designado por deliberação de 14 de outubro de 2022, 

com a função de acompanhar permanentemente a execução a empreitada; -------------------

------ Aprovar a minuta da 1.ª Adenda ao Contrato n.º 1/2023/E. -----------------------------------

------ INTERVENÇÃO DOS MEMBROS DO EXECUTIVO ------------------------------------------------------

------ Não foram efetuadas inscrições para intervenção. ----------------------------------------------

------ Colocada à votação a proposta foi aprovada por unanimidade. --------------------------

---------------------------------- INTERVENÇÃO DO PÚBLICO -------------------------------------------

------ Não houve público para intervir. ----------------------------------------------------------------------

------------------------------------- APROVAÇÃO DAS DELIBERAÇÕES -----------------------------------

------ Ao abrigo do preceituado no n.º 3, do artigo 57.º, do anexo I à Lei nº 75/2013, de 12 

de setembro e bem assim do que dispõe o nº 4, do artigo 34 do Código do Procedimento 

Administrativo, a Câmara deliberou por unanimidade, aprovar, em minuta, todos os textos 

das Deliberações, para efeitos imediatos.-----------------------------------------------------------------

---------------------------------------------- ENCERRAMENTO ------------------------------------------------------
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------ Quando eram dez horas e cinquenta e cinco minutos, o Presidente da Câmara 

Municipal deu por encerrados os trabalhos da presente reunião, da qual, e para constar, 

se lavrou minuta parcial para efeitos imediatos e a presente ata que vai ser apresentada 

na reunião seguinte para aprovação global, assinada pelo Presidente da Câmara e por 

mim, Margarida Maria Machado Coelho, Coordenadora Técnica, que a redigi.----------------- 

O PRESIDENTE DA CÂMARA:                                                           A COORDENADORA TÉCNICA: 

 

 

Luís Filipe Santana Dias, Eng.º     Margarida Maria Machado Coelho 
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